

**PRESENTACIÓN DEL ORADOR INVITADO
EN GRADUACIÓN INTEC**

**Dr. Rolando M. Guzmán
Rector del INTEC
4 de abril de 2013**

Señora Presidente de la Junta de Regentes,
Señoras y señores miembros de la Junta de Regentes y del Consejo Académico,
Autoridades, docentes y colaboradores del INTEC,
Apreciado orador invitado,
Graduandos y graduandas,
Señoras y Señores:

Es un grato honor dirigirme brevemente a ustedes en este acto trascendental. Les aseguro que entiendo en su totalidad el sentimiento de logro que cada uno siente, y que comparto a plenitud la emoción en cada corazón. Por tanto, mi primera misión es felicitarles por el logro alcanzado, y extender mis felicitaciones a los familiares y relacionados que por varios años esperaron este momento.

El camino que ahora empiezan, graduandos y graduandos, exigirá que pongan en uso los conocimientos adquiridos en INTEC, ya sea a nivel de grado o de post grado. Estamos seguros de que cada uno de ustedes cuenta con las capacidades para hacerlo exitosamente, y esperamos que las usen para desarrollar una vida profesional digna y una trayectoria profesional meritoria.

Es útil destacar, sin embargo, que aunque ustedes concluyen ahora esta etapa y algunos tomarán algún tiempo antes de entrar nuevamente a un aula, el INTEC continúa su labor de manera incesante, en busca de seguir contribuyendo a mejorar las condiciones de vida de los dominicanos y las dominicanas, a través de la oferta de la mejor educación universitaria de la República Dominicana. Con ese propósito, la universidad concluyó recientemente la elaboración de un Plan Estratégico que habrá de regir sus acciones por los próximos cinco años. En dicho Plan, el INTEC se definió a sí mismo como una comunidad universitaria plural, comprometida con la formación de ciudadanos capaces, íntegros y

competitivos internacionalmente, y que contribuye al desarrollo sostenible de la sociedad mediante la ciencia y la tecnología. Asimismo, el Plan Estratégico del INTEC estableció su aspiración institucional de ser reconocido, nacional e internacionalmente, como un modelo de universidad, por su excelencia académica, calidad de sus procesos y contribución al desarrollo de la sociedad.

Esto significa que nuestros egresados y egresadas no solo deben ser la crema y nata académica de nuestro país, sino también ciudadanos y ciudadanas ejemplares, en los cuales el rigor científico y la capacidad de innovación tecnológica se combine con la responsabilidad social, la solidaridad, la integridad y el respeto a la diversidad. Quien conoce a INTEC, sabe que esas no son simples palabras, sino más bien un compromiso firme que establecemos ante ustedes y ante la sociedad.

En cumplimiento de ese compromiso, nos mantenemos atentos a los problemas nacionales, y observamos con saludamos con interés la evolución de varias iniciativas de políticas públicas por parte del gobierno central. Por ejemplo, el plan de alfabetización, denominado Quisqueya Aprende, que tiene como meta erradicar el analfabetismo en los próximos años, es un evento de dimensiones históricas; el plan Quisqueya Inicia Contigo, dirigido a la creación de un sistema de atención temprana a la niñez, es una intervención decisiva para la formación física y mental de las nuevas generaciones de dominicanos y dominicanas; y, de igual modo, los esfuerzos por desarrollar las capacidades de las pequeñas y medianas empresas podrían tener un impacto social de enorme trascendencia en la generación de empleos e inclusión social.

Cada uno de estos programas revela una clara intención de atender necesidades sociales que habían sido tradicionalmente ignoradas. Sin embargo, la sociedad debe mantenerse vigilante para garantizar que esas ideas no se queden en buenas intenciones, pues lo importante no es solo comenzar, sino avanzar de forma sostenida hasta alcanzar los resultados deseados. En tal sentido, el INTEC está listo para contribuir desde la perspectiva universitaria, y en estos momentos estamos en proceso de discutir un conjunto de proyectos tecnológicos, económicos y sociales que fueron presentados al Sr. Presidente de la República durante una visita reciente a nuestra institución. En dicha visita, dicho sea de paso, el Sr. Presidente, quien además es egresado del INTEC, expresó su agradecimiento por la educación recibida en nuestras aulas y anunció un

nuevo programa de becas para que más estudiantes de escasos recursos económicos tengan la oportunidad de estudiar en INTEC.

Para finalizar, señoras y señores, graduandos y graduandas, solicito la anuencia de ustedes para presentar a nuestro orador invitado. Guarocuya Félix es licenciado en Economía por el INTEC y realizó sus estudios doctorales en Ciencias Económicas de la Universidad de Barcelona. Desde entonces, ha forjado una carrera en la administración pública reconocida por su integridad y profesionalismo. En el año 2012, el INTEC le otorgó el reconocimiento de Egresado Destacado y actualmente se desempeña como Director General de Impuestos Internos en el Ministerio de Hacienda.

Ha sido Superintendente de Valores (SIV), Subsecretario de Estado de Planificación de la Secretaría de Estado de Economía, Planificación y Desarrollo; Director Nacional de la Oficina Nacional de Planificación (ONAPLAN) del Secretariado Técnico de la Presidencia; Ministro Consejero, Encargado de Asuntos Económicos, Comerciales y de Cooperación de la Embajada de la República Dominicana ante el Reino de España, y Asesor para Asuntos Económicos del Congreso Nacional. Desde esas posiciones jugó un papel de primer orden en las reformas institucionales y normativas del sector financiero público desplegadas en 2006-2008, especialmente en lo que concierne al sistema nacional de presupuestación y planificación.

En el ámbito académico, ha sido Coordinador del Programa de Postgrado en Gobierno y Políticas Públicas de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) y ha sido docente en diversas universidades nacionales de prestigio, incluyendo al INTEC. Además, ha sido Profesor Invitado de la Maestría en Cooperación y Desarrollo de la Universidad de Barcelona. Por último, destaco que es autor de publicaciones e investigaciones reconocidas en el ámbito económico y de diversos ensayos y artículos de opinión.

Señoras y señores, con ustedes, el Dr. Guarocuya Félix, a quien pido pasar a este podio y para quien solicito un fuerte aplauso.